

BIBLIOGRAPHIE

Ouvrages reçus

UNE AME RELIGIEUSE. — MADEMOISELLE DE LOUVENCOURT, fondatrice des Sacré-Cœur de Jésus et de Marie, sa vie, ses œuvres. Par l'abbé GUSTAVE MONTEUUIS, lauréat de l'Académie française, auteur de *l'Ame d'un Missionnaire*. Un volume in-8, orné de deux portraits, 4 fr. Victor Rétaux, libraire-éditeur, 82 rue Bonaparte, Paris.

Le nouveau livre que publie M. l'abbé G. Monteuis n'est pas une simple *biographie* redisant des souvenirs chers à la famille de Louvencourt, aux filles de la sainte fondatrice ou aux populations picardes, toujours si avides des gloires de leur riche province, elle est avant tout une *étude psychologique de l'âme religieuse*, comme l'indique son principal titre.

Marie-Joachim de Louvencourt, par les aspirations de son âme élevée, et bientôt, par les épreuves de sa vie, fut toute entière absorbée en Dieu, ne faisant trêve à ses adorations et à ses prières que pour le retrouver et se sacrifier à Lui dans le culte du *Saint-Sacrement*, le soin des *pauvres* et la pratique de toutes les *vertus religieuses*. Bien plus, elle forma ses compagnes à cette même vie d'union à Dieu. Ses précieux conseils, puisés dans la méditation et fruits du travail personnel, forment la partie la plus originale, la plus instructive et la plus édifiante de cet intéressant ouvrage. Sous la douce influence de ses pieuses exhortations, toujours vraies même en notre siècle, tous se sentiront portés au bien et rediront son aspiration favorite : *Vive Dieu et son unique bon plaisir !*

Mademoiselle de Louvencourt se félicitait d'unir dans sa vie « la contemplation de Marie à l'activité de Marthe ». Son histoire conserve ce même avantage, et son exemple la même efficacité. Elle est de nature à édifier également toutes les